
Apostelgeschichte 16,11-40 
Prediger: Rob Forbes     Datum: 28 Oktober 2024

Paulus gründete in der römischen Stadt Philippi eine Gemeinde. Gott berief Paulus nach Philippi, 

bereitete die Herzen der Philipper vor, gab Kraft, Widerstände zu überwinden und wirkte mächtige 

Wunder.

Gibt es andere Beispiele dafür, wie Gott Gemeinden gegründet hat, indem er Menschen berief, Herzen 
öffnete und Widerstände überwand?

Apostelgeschichte 9,6 und 15 und Apostelgeschichte 13,2. Gott rief Paulus sowohl allgemein („... es 

wird dir gesagt werden, was du tun sollst“) als auch spezifisch.

Lukas 24,45. Jesus öffnete ihre Herzen, damit sie die Heilige Schrift verstehen konnten.

Apostelgeschichte 7,54-60. Stephanus hatte mit tödlichem Widerstand zu kämpfen, aber einer seiner 

Verfolger wurde berufen, den Heiden das Evangelium zu bringen.

Philipper 1,12-14. Paulus wurde eingekerkert, aber das gab ihm die Möglichkeit, vor der kaiserlichen 

Garde zu predigen. Das gab auch den Gläubigen in Rom den Mut, das Evangelium zu verkünden.

DAS LEBEN 
IST CHRISTUS

Überblick

Zusammenfassung

Apg 16,6-10 Gott beruft Menschen wie Paulus, um seine Pläne zu erfüllen

Apg 16,11-15
Gott öffnete die Herzen von Menschen wie Lydia, damit sie das Evangelium 

hörten und an Jesus glaubten.

Apg 16,16-24
Wenn wir das Evangelium weitergeben, müssen wir mit geistlichem Widerstand 

rechnen, aber Gott gibt uns die Kraft und die Vollmacht, ihn zu überwinden.

Apg 16:25-40
Normalerweise hätte Paulus die römischen Beamten nicht erreichen können, 

aber weil Gott ein mächtiges Wunder wirkte, wurde die ganze Familie des 

Gefängniswärters gerettet.

Tiefer eintauchen



Aufwärmen

Wissen

Teilen

Leben

Diskussionsleitfaden

Wenn du heute einen Anruf von Gott erhalten könntest, was würdest du dir erhoffen, was er dir über 
dein Leben oder deine Bestimmung sagen würde?
Kannst du dich an einen Moment erinnern, in dem es in deinem Herzen oder deinem Verstand „Klick“ 
gemacht hat, wenn es um Gott oder den Glauben ging? Was war das und wie hast du dich dabei 
gefühlt?
Kannst du dich an eine Zeit erinnern, in der du gespürt hast, dass Gott dich zu einer bestimmten 
Aufgabe oder einem bestimmten Ziel berufen hat? Wie hast du seine Führung gespürt und was hast du 
aus dieser Erfahrung gelernt?

Jesus hat uns allen befohlen, das Evangelium allgemein zu verkünden (Matthäus 28,18-19). Er hat auch 
einige berufen, dies an bestimmten Orten oder zu bestimmten Gruppen von Menschen zu tun. Wie 
hilft uns das, unseren Auftrag zu verstehen?
Ist es möglich, das Evangelium zu verstehen und zu empfangen, wenn Gott uns nicht das Herz öffnet? 
Wie könnte dies die Art und Weise verändern, wie wir für Menschen beten und mit ihnen umgehen?
Mit welchem Widerstand müssen wir rechnen, wenn wir das Evangelium weitergeben? Wie können wir 
darauf reagieren?
Wie kann Gott schwierige Umstände nutzen, um Gelegenheiten zu schaffen, das Evangelium in 
Situationen weiterzugeben, in denen dies sonst vielleicht nicht möglich wäre?

Bildet Paare und übt, die Botschaft des Evangeliums in weniger als zwei Minuten zu erzählen.
Betet in der Gruppe oder in Paaren für jemanden, dass Gott sein Herz öffnet, damit er das Evangelium 
versteht.
Erzähle von einer Situation, in der jemand in der Gruppe bei Kollegen oder in der Familie auf 
Widerstand gegen das Evangelium stößt. Bete für diese Person und sprich mit Autorität die geistlichen 
Aspekte des Widerstandes an. Bespreche, wie der Person geholfen werden kann, den Widerstand zu 
überwinden.

Fühlst du dich zu einem bestimmten Dienst oder einer bestimmten Aufgabe berufen? Gibt es etwas, 
das dich zurückhält? Was brauchst du, um voranzukommen und deinem Ruf zu folgen?
Hast du mit geistlichem Widerstand zu kämpfen, besonders wenn du versuchst, deinen Glauben zu 
leben oder das Evangelium weiterzugeben? Welche Strategien des geistlichen Kampfes kannst du 
anwenden, um sie zu überwinden?
In den kommenden Wochen sind Einsätze unter Prostituierten (oder Menschen, die in sexueller 
Sklaverei gefangen sind) und Muslimen geplant. Überlege, wie du dich an einem dieser Einsätze 
beteiligen kannst.



Acts 16:6-40 
Preacher: Rob Forbes    Date: 27 October 2024

Paul planted a church in the Roman city of Philippi. God called Paul to go to Philippi, prepared the 

hearts of the Philippians, gave power to overcome opposition and worked mighty miracles.

Are there other examples of how God established churches by calling people, opening the hearts of 
the hearers and overcoming opposition?

Acts 9:6 & 15 and Acts 13:2. God called Paul both generally (‘...you will be told what to do’) and 

specifically.

Luke 24:45. Jesus opened their hearts so that they could understand the Scriptures.

Acts 7:54-60. Steven faced deadly opposition, but one of his persecutors was called to take the 

Gospel to the Gentiles.

Philippians 1:12-14. Paul was imprisoned, but it enabled him to preach to the imperial guard. It also 

gave believers in Rome the courage to preach the Gospel.

TO LIVE
IS CHRIST

Overview

Review

Acts 16:6-10 God calls people, like Paul, to fulfil His plans

Acts 16:11-15
God opened the hearts of the people like Lydia to hear the Gospel and believe in 

Jesus.

Acts 16:16-24
As we share the Gospel, we can expect spiritual opposition, but God gives us the 

power and authority to overcome it.

Acts 16:25-40
Paul would normally have had no opportunity to reach the Roman officials, but 

because God worked a mighty miracle, the jailer's entire household was saved.

Dig Deeper



Warm Up

Know It

Share it

Live it

Discussion Guide

If you could get a call from God today, what would you hope He’d say to you about your 
life or purpose?
Can you think of a moment recently when something in your heart or mind ‘clicked’ about 
God or faith? What was it, and how did it make you feel?
Can you think of a time when you felt God calling you to a specific purpose or task? How 
did you sense His guidance, and what did you learn through that experience?

Jesus commanded all of us to preach the gospel in general (Matthew 28:18-19). He also 
called some people to do this in particular places or to particular groups of people. How 
does this help us to understand our purpose?
Is it possible to understand and receive the Gospel if God doesn't open our hearts? How 
might this change the way you pray for and engage with people?
What forms of opposition might we expect when we share the Gospel? How might we 
respond?
How might God use difficult circumstances to provide opportunities to share the Gospel 
in situations where it might not otherwise be possible? 

Get into pairs and practise sharing the message of the Gospel in less than two minutes. 
Either as a group or in pairs, pray for someone that God will open their heart to 
understand the Gospel.
Share a situation where someone in the group is experiencing resistance to the Gospel 
from colleagues or family. Pray for this person, taking authority over the spiritual aspects 
of the opposition. Discuss ways in which the person might be helped to overcome the 
opposition.

Have you felt called to a particular ministry or purpose? Is there anything holding you 
back? What do you need to move forward to answer the call? 
Are you facing spiritual opposition, especially when you try to live out your faith or share 
the gospel? What strategies of spiritual warfare could you use to overcome that?
Outreaches to prostitutes (or those trapped in sexual slavery) and Muslims are planned in 
the coming weeks. Plan how you can get involved in one of these activities.


